



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 1 -

**PRIMERA ENTREGA**

**Jueves 15 de Junio del 2006**

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Deportan a Herrera**

- Magistrado electoral fue retenido en Miami por las autoridades de inmigración de Estados Unidos
- Además, le anularon la visa y su caso está bajo revisión
- Herrera, cercano colaborador del ex presidente Arnoldo Alemán, volvió ayer al país y confirmó que en el aeropuerto de Miami, Estados Unidos, las autoridades de inmigración lo retuvieron.

##### **-Pretendieron sobornar a juez**

- La Policía Nacional estaría investigando las pretensiones de soborno al juez de Distrito Penal de Juicio de Jinotepe, José del Carmen Cortés, por parte de allegados a los implicados en el buzón de Jinotepe, Carazo, para que éste fallara a favor de los sospechosos

##### **-Ticos crean prejuicios en contra de nicas**

- El fenómeno migratorio en Costa Rica tiende a verse como un "problema" que en muchas ocasiones sirve para reforzar estereotipos en contra de los inmigrantes, principalmente nicaragüenses, según un sondeo de la estatal Universidad Nacional (Una), el cual revela que el 95 por ciento de los costarricenses piensan que hay un alto número de extranjeros en el país.

##### **-Entran fondos del Milenio**

- Tras casi un año de espera, la zona occidental del país recibió ayer el primer desembolso de los fondos de la Cuenta Reto del Milenio, por el orden de 2.1 millones de dólares, que serán utilizados para mejorar las vías de acceso, apoyar la inversión y la producción en la región.

#### El Nuevo Diario

##### **-Mexicanos devaluaron obras**

- Emblemáticas pinceladas vendidas en el tercio de su precio real
- Obra de Morales en casa de Alemán: "Banic se lo prestó para que la luciera y se le fue pegando"
- Cuadros por los que los bancos quebrados desembolsaron hasta 36 mil dólares fueron vendidos a la mitad, y en la base de la subasta se ofrecían hasta en 3 mil dólares
- Representante de la Unesco: precios "inusitados y aberrantes"

##### **-"Quisieron sobornarme"**

- Fiscal del Buzón de Jinotepe confirma amenazas y revela
- Concluye tercer día del juicio con gran tensión, aumento de protección policial y presencia de gente extraña que se mueve con grandes lujos
- Actuación y denuncias del fiscal Gerardo Suárez han concitado la admiración de los ciudadanos, pero temen por su seguridad física
- Ofrecimiento de gruesas sumas de dólares confirma que las capturas y requisas neutralizaron una operación de narcotraficantes de gran envergadura
- Postergarán reformas migratorias ticas

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 2 -

- No hay recursos para hacerlas cumplir
- Además de eso, Arias no está de acuerdo con disposiciones que considera antidemocráticas y draconianas
- Sacan a Solórzano de lista de diputados**
- ALN: nunca se decidió por cargo o por curul
- Fue sustituido por Jorge Matamoros
- Incorporan como propietario a sobrino de Bolaños
- Expulsan de EU a René Herrera**
- Preso toda una noche en aeropuerto
- Iba a una condecoración para Adolfo Calero que le concedía el tristemente célebre Oliver North

### Editorial

#### La Prensa

##### **Mujeres en las listas de candidatos**

“Entre los 450 candidatos a diputados propietarios a la Asamblea Nacional, que fueron inscritos por los cinco partidos que participarán en las elecciones nacionales del 5 de noviembre próximo, sólo 111 son mujeres.

El partido que lleva el mayor número de mujeres en sus listas de candidatos a diputados propietarios es el FSLN, con 28; le sigue Alternativa por el Cambio, con 27 (aunque según las encuestas este partido no tiene ninguna posibilidad de conseguir escaños parlamentarios); después el PLC, con 20; el MRS, 19 y la ALN-PC, 17 .

De manera que al cruzar los resultados de esa encuesta con las listas de candidatos a diputados propietarios —y más exactamente con la de quienes ocupan los lugares ganadores—, resulta que 7 mujeres del FSLN saldrían electas como diputadas; 3 de la ALN-PC; 3 también del MRS; y 2 del PLC, una de ellas hija del caudillo del PLC, el doctor Arnoldo Alemán Lacayo”.

### Opinión

#### El Nuevo Diario

##### **La insoportable levedad de la derecha nicaragüense (Andrés Pérez Baltodano)**

“Analicemos hoy algunas de las debilidades argumentativas de la derecha nicaragüense utilizando tres artículos publicados en días consecutivos en La Prensa. Los errores de argumentación que contienen esos escritos reflejan la endeble condición teórica de la derecha. Además, son una muestra de la indisciplina mental y de los berrinches pasionales que sufren los opinantes de ese sector político cada vez que tienen que hablar o escribir sobre el sandinismo. Daniel Ortega ha dicho tantas mentiras que resulta incomprensible que para criticarlo alguien tenga que distorsionar las posiciones del candidato vitalicio del FSLN. Recurrir a espantapájaros para poner en evidencia las mañas y los vicios de Ortega es una patética demostración de pereza mental o de pobreza intelectual. Por su propio bien y por el bien de Nicaragua, la derecha tiene que superar esas debilidades. Los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 3 -

nicaragüenses no necesitamos más mentiras y falsificaciones”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Referendo pasará a comisión (Pág. 3 A)**

-Se avizora nueva tercia legislativa

-El presidente de la Asamblea Nacional, Eduardo Gómez López, señaló que el proyecto introducido ante la primer secretaria por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), será remitido posiblemente a la Comisión de Defensa y Gobernación.

Algunos diputados no descartaron que se conforme una comisión especial para ver el caso del referendo.

##### **-“Voto 47” en apoyo a Lewites (Pág. 3 A)**

-El diputado suplente Mariano Suárez se unió ayer a la Alianza del Movimiento Renovador Sandinista (MRS), que encabeza el candidato presidencial Herty Lewites.

-Suárez es suplente de la diputada Delia Arellano y se volvió famoso cuando lo incorporaron al plenario —por las ausencias de la legisladora— y fue el “voto número 47” para desaforar al ex presidente Arnoldo Alemán.

##### **-Magistrados buscarán salida a crisis en la Corte (Pág. 9 A)**

-Hoy se espera que los magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) se reúnan para buscar algún acuerdo que permita superar el impasse existente desde abril pasado, por la falta de un consenso en la elección del presidente de ese Tribunal y en los nombramientos de los magistrados de las diferentes salas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 4 -

### El Nuevo Diario

#### **-Asamblea Nacional otra vez con déficit**

-Impacto es de un cuatro por ciento del presupuesto

-La Asamblea Nacional experimentó un déficit presupuestario de aproximadamente cinco millones de córdobas atribuido al desorden administrativo y financiero que presuntamente ejecutó el recién destituido secretario ejecutivo, Bayardo Selva, quien habría ordenado aumentos salariales indiscriminadamente y contratación de nuevos empleados.

-Fuentes legislativas aseguraron que unos 41 nuevos empleados afines al presidente de la Alianza por la República (APRE) y ex directivo parlamentario, Miguel López, habrían sido contratados por Selva

#### **-Liquidadores no satisfacen a diputados**

La Junta que liquidó las carteras del quebrado Interbank no llenó ayer las expectativas de la Comisión de Probidad y Transparencia de la Asamblea Nacional, la cual lleva a cabo una investigación sobre los Certificados Negociables de Inversión, conocidos por Cenis.

#### **-Referendo no está en agenda**

-La Junta Directiva de la Asamblea Nacional no incluyó en la orden del día de las sesiones plenarias de la próxima semana la iniciativa de ley destinada a someter a un referendo las reformas constitucionales congeladas por una Ley Marco hasta el 20 de enero de 2007, dijeron ayer el segundo vicepresidente de la Asamblea Nacional, Guillermo Osorno, y el tercer secretario de ese poder de Estado, José Figueroa.

-La próxima semana analizarán algunas leyes que están pendientes y relacionadas al TLC.

#### **-Amenaza de enésima huelga de Fetsalud**

-Una nueva huelga amenaza al sistema de salud del país. Gustavo Porras, dirigente de Fetsalud, afirmó que esta organización sindical iniciará otra huelga, debido al supuesto incumplimiento de acuerdos suscritos el pasado mes de abril, de parte las autoridades del Ministerio de Salud, Minsa.

### Programas de Radio

#### **Radio Ya**

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Paro de labores en la DGI.

-Miranda, hizo un llamado a los directivos del sindicato de la DGI, para que no se dejen engañar con el trámite conciliatorio propuesto por el Ministerio del Trabajo.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:40

PAG - 5 -

### Programas de opinión de TV

#### Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Dionisio Marengo (Alcalde de Managua)

Tema Proyecto de paso a desnivel de la Centroamérica.

#### Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez.

Invitada Comisionada de la Policía Nacional Fátima Flores.

Tema Actividad y planes de prevención de accidentes de tránsito.

#### Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Hermes Morales (Representante de panificadores)

Tema Situación de la Industria del pan.

### NOTICIAS TV NOCHE

-El diputado Orlando Mayorga, presidente de la Comisión de Educación y Comunicación de la Asamblea Nacional, tras un encuentro con trabajadores de Radio Nicaragua, expresó que dicha emisora es propiedad del Estado y por ende responsabilidad en cuanto a su mercadeo. Por su parte el Secretario de Comunicación de la Presidencia, Ing. Lindolfo Monjarretz, señaló que la reunión fue muy positiva, porque habrá una combinación de esfuerzo en cuanto a lo financiero entre el Ejecutivo y el Legislativo, para evitar el cierre de dicha radio. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas, Canal CDNN 23)**

-La Corporación Cuenta Reto del Milenio dio el primer desembolso de los fondos destinados a los proyectos que durante cinco años se ejecutaran en la región de occidente de Nicaragua. El Presidente de la República, Enrique Bolaños recibió del embajador de los Estados Unidos en Nicaragua, Paúl Trivelli un cheque (simbólico) de 2.1 millones de dólares que contribuirá a implementar los primeros proyectos a ejecutarse en León y Chinandega. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 8 / Noticiero 24 Horas, Canal 12, La Prensa Edición Digital)**

-El vocero de la ALN-PC, Eduardo Urcuyo, vía telefónica informó los cambios en la lista de candidatos a diputados por ese partido, entre los que renunciaron a su candidatura son: Foad Hassan, Néstor Delgadillo, Julio Cesar Granja y Adolfo Chamorro. Los que decidieron seguir postulándose como candidatos son: Mariano Vega, Ariel Montoya, Azucena Castillo, Alejandro Gonzáles e Indalecio Rodríguez. Urcuyo, señaló que "Pedro Solórzano, no envió ninguna respuesta y fue dejado fuera de la lista de candidatos". **(Canal 12 / Noticias 12)**